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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 14.03.2023 
 
der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Montag, 27.02.2023 
Zeit:  17:30 Uhr bis 19:50 Uhr und 19:48 Uhr bis 19:51 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Vorsitzende 
 
Marlies Cassuhn  
 
 
Mitglieder 
 
Uwe Claus  
Heinz Maspfuhl i.V.f. Frau Wolff 
Fritz-Georg Meyer  
Steffen Rustenbach  
Thomas Spelsberg i.V.f. Herrn Lautner 
Mike Steffens  
Felix Zietmann  
 
 
nicht anwesend: 
 
 
Mitglieder 
 
Hans-Rüdiger Lautner - entschuldigt - 
Klaus Mewes - entschuldigt - 
Waltraud Wolff - entschuldigt - 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 4     Einwohnerfragestunde  

TOP 5     Sachstand "Interpyro" BE: RKW  

TOP 6     Sachstand Intel BE: Herr Schonschek  
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TOP 7     Sachstandsbericht zum Stadion des Friedens, Bau von Eigenheimen und mögliche 
Alternativen  

TOP 8     Vorstellung und Beratung der präzisierten "Machbarkeitsstudie zum Bürgerhaus der 
Stadt Wolmirstedt als Zentrum des kulturellen und sozialen Lebens auf der Schloss-
domäne"  

TOP 9     Organisation und Durchführung eines künftigen Jahresempfangs der Stadt Wol-
mirstedt  

TOP 10     Anregungen und Anfragen  

TOP 11     Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 12     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

 
Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 8 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Frau Cassuhn informiert darüber, dass die KWG-Börde/FDP einen Antrag eingereicht hat 
und dieser an den Tagesordnungspunkt 7 angehängt wurde. 
 
Ebenso informiert die Bürgermeisterin, dass der Tagesordnungspunkt „Stadionneubau“ ver-
sehentlich nicht auf der Tagesordnung erscheint. Die Information zu diesem Thema wird im 
Tagesordnungspunkt 10 „Anregungen und Anfragen“ durch Frau Bednorz erfolgen. 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 8 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 3 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Frau Cassuhn informiert über folgenden Themen:  
 
1. Am heutigen Tag wurde den Mitgliedern des Stadtrates ein Angebot für eine Ge-
 sprächsrunde übersandt. Zu dem Termin am 13.03.2023 um 18:00 Uhr können offe-
 ne Fragen thematisiert werden. Von der Verwaltung werden Frau Cassuhn und Herr 
 Kohlrausch anwesend sein. 
 
2. Im Ratsinformationssystem sind Dokumente zur aktuellen Haushaltssituation einge-
 stellt. 
 
3. Die Stellvertreter des Vorsitzenden des Stadtrates haben „mit sofortiger Wirkung“ 
 ihre Funktionen niedergelegt. Dies ist nicht möglich. Es muss ein  normales Abwahl-
 verfahren erfolgen und direkt anhängig ein  Neuwahlverfahren.  
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TOP 4 Einwohnerfragestunde 

 
./. 
 
 
TOP 5 Sachstand "Interpyro" BE: RKW 

 
Herr Marschall vom RKW stellt das Projekt vor und informiert über den aktuellen Sachstand. 
 
 
 TOP 6 Sachstand Intel BE: Herr Schonschek  

 
Herr Schonschek informiert über den aktuellen Sachstand zur Intelansiedlung. 
 
 
TOP 7 Sachstandsbericht zum Stadion des Friedens, Bau von Eigenheimen und 

mögliche Alternativen  

 
Herr Steffens erläutert den Antrag seiner Fraktion. (Anhang) 
 
 Abstimmung:  6 x Ja  2 x Enthaltung  
 
 
TOP 8 Vorstellung und Beratung der präzisierten "Machbarkeitsstudie zum Bürger-

haus der Stadt Wolmirstedt als Zentrum des kulturellen und sozialen Lebens 
auf der Schlossdomäne"  

 
Frau Tholotowsky gibt einen kurzen Bericht zur Machbarkeitsstudie. 
 
Herr Steffens schlägt vor, dass die Verwaltung sich im weiteren Verlauf mit den Möglichkei-
ten auseinandersetzt und die in Frage kommenden Unternehmensformen mit Zahlen unter-
setzt. Das Ergebnis möge die Verwaltung zum Hauptausschuss am 19.06.2023 präsentie-
ren, um dann in der Folge mit dem Stadtrat das weitere Vorgehen abzustimmen.   
 
 
TOP 9 Organisation und Durchführung eines künftigen Jahresempfangs der Stadt 

Wolmirstedt  

 
Dieses Projekt wird vorläufig gestoppt, da die Finanzierung als freiwillige Aufgabe nur im 
Rahmen des bestätigten Haushaltsplanes möglich ist.  
 
 
TOP 10 Anregungen und Anfragen  

 
Frau Bednorz informiert über den aktuellen Sachstand zum Stadionneubau. 
 
 Am 17.02.2023 wurde in der Beratung mit dem Planungsbüro insbesondere die Vari-
 ante III "Neu denken" unter dem Aspekt der Kostensenkung besprochen. Ziel war die 
 bauliche Umsetzbarkeit so flexibel wie möglich zu gestalten, um Bau- und Finanzie-
 rungsabschnitte anzugleichen. 
 Neben der Variante III a, als reine Standortverlagerung des Funktionsgebäudes in 
 den Südbereich, wurde eine mögliche Alternativvariante III b herausgearbeitet. Diese 
 sieht die Neuordnung der Funktionsbereiche wie folgt vor: 
 



Seite 4 von 5 

 1. Funktionsbereich: - südlich -  Errichtung des Kunstrasenplatzes   
      und des Funktionsgebäudes 
 2. Funktionsbereich: - zentral -  Errichtung der Kampfbahn und der Tribüne 
 
 3. Funktionsbereich: - nördlich -  Optionsfläche für Werfer, Fußballer, 
      Freizeitsportbereich 
 
Alle Funktionsbereiche könnten dabei sowohl in je 1 Bauabschnitt oder in mehreren Bauab-
schnitten realisiert werden. Derzeit werden die Varianten weiter geprüft auf Ihre techn. Um-
setzbarkeit unter Beachtung der topografischen Gegebenheiten sowie der Vermessungsda-
ten (insb. der Lage der Überregionalen Versorgungsleitungen) und miteinander verglichen. 
 
 
Herr Grafe fragt, ob man eventuell über Werbetafeln oder den Verkauf von Namensrechten 
Gelder einnehmen könnte. Bei großen Vereinen hat sich dies in der Vergangenheit bewährt. 
 
 Frau Cassuhn teilt mit, dass man dieses Thema zu einem späteren Zeitpunkt erneut 
 aufgreifen und darüber sprechen kann. 
 
 
Herr Rustenbach teilt mit, dass seine Fraktion 200,00 € zur Verfügung stellen würde um den 
Putztag in Wolmirstedt stattfinden lassen zu können. 
 
 Herr Sonnabend teilt mit, dass die Organisation aktuell nicht möglich ist.  Die bisheri-
 ge Planung und Organisation erfolgte durch Frau Pallmann, diese hat die Stadt ver-
 lassen und eine Neubesetzung der Stelle erfolgt frühestens im April 2023. Vielleicht 
 kann man statt eines Frühjahrsputzes einen Herbstputz veranstalten.  
 
 
Herr Maspfuhl hat an der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr am 25.02.2023 teilge-
nommen. Er informiert, dass die Feuerwehr sehr unzufrieden ist mit den Außenanlagen und 
fragt, ob es mittelfristig Lösungsansätze gibt. Ebenso beklagen die Kammeraden, dass sie 
keine ausreichenden Transportmöglichkeit für die Jugendfeuerwehr haben und somit auch 
keine weiteren Kinder mehr aufnehmen können. 
 
In der vergangenen Woche war in der Sprechstunde des Stadtrates ein Einwohner, welcher 
sich über den Zustand des Plattenweges, der von der Glindenberger Chaussee zum Obst-
garten führt, beschwert hat. Es wird darum gebeten diesen Weg in einen moderaten Zustand 
zu bringen. 
 
 Anm.d.Verw.: Auftrag an Fachdienst weitergeleitet  
 
 
Herr Zietmann möchte wissen, weshalb die Gaskosten bei den Stadtwerken Wolmirstedt 
signifikant höher angesiedelt sind als bei anderen Gasanbietern. 
Aus seiner Sicht sollte zwingend eine Richtungsänderung erfolgen, denn die aktuellen Preise 
sind nicht gerechtfertigt, wenn man sich die aktuellen Entwicklungen am Markt anschaut. 
 
 Frau Cassuhn wird diese Anfrage an den Geschäftsführer der  
 Stadtwerke Wolmirstedt weiterleiten. 
 
Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:37 Uhr.  
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TOP 11 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung  

 
Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 19:49 Uhr.  
 
 
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
  
 
Manja Hellmund Marlies Cassuhn 
Sachbearbeiterin Vorsitzende des Hauptausschusses 


